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1 衣山５丁目に早く下水道を整備してほしい 衣山5丁目は、ほとんどの道路が私道であるため、まず、その接続に必要な松山市道
の工事に平成24年度から着手し、今年度末には概ね完成する予定になっています。
今後は、個人所有である私道における公共下水道の整備に向けて、町内会と協議を
行い、申請が整えば、できる限り早期に整備を進めていきたいと考えています。

下水道部

2 伊予鉄西衣山駅付近にＪＲ新駅を設置してほ
しい

JRの新駅設置は、交通事業者や行政機関などの関係者と協議した結果、事業費や
採算性の問題から困難であるとの結論に至っています。
ＪＲと伊予鉄道の交通結節機能強化に向けては、現在、ＪＲ松山駅の高架化や
路面電車の高架下への延伸による乗り換えの利便性の向上など、愛媛県や交通事業
者と連携し、実現可能な対策から進めています。

都市整備部

3 分譲マンションが町内会に加入していない。
任意団体なので市は強制できないとのことだ
が、地区の自主防災組織は未加入の世帯の
情報を持っておらず懸念している。何らかの
手を打たないといけないということを理解して
ほしい。

町内会は、防災・防犯活動など、地域に密接した活動をおこなうもっとも身近な
コミュニティ組織です。加入等は任意ですが、地域のコミュニティ活動を
活性化するため、町内会に加入し、活動に参加されることが望ましいと考えています。
一方で、全国的に町内会に加入しない世帯が増え、地域活動に支障をきたすことが
多くなっています。
松山市では現在、各町内会等の基礎的な情報の把握を行っており、得られた情報を
もとに啓発や活動の支援を検討していきたいと考えています。

市民部

4 ごみ出しについては、違反ごみがすぐわかる
ように個人の家の前に出すべきと思う。

ごみ集積場所の設置は、収集作業の安全確保と効率化を図るとともに、良好な
生活環境の保全のため「松山市ごみ集積場所要綱」により、利用世帯数に一定の
基準を設けています。
個々の家の前にごみを排出することは、収集時間の遅延や道路が狭い地域では、
通行に支障をきたす可能性もありますので難しいと考えています。
ごみの適正な排出の啓発については、広報紙や民間情報紙等の活用や、市民に
分かりやすいチラシの配付、また、ごみ集積場所でごみの適正排出を促す
啓発看板等の作成により引き続き取り組んでいくことにしています。

環境部
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5 公共事業については、地元の業者に優先的
にやらした方がうまくいくと思う。

公共事業で競争入札を行うときは、できる限り松山市内に本店又は本社を有する者か
ら優先的に競争入札参加者を選定するようにしています。

総務部

6 地区で青少年の健全育成の組織を立ち上げ
活動しているが、保険、補助等の助成制度を
つくっていただけないか。

青少年の健全育成に関しては、「青少年育成支援委員」を委嘱し、地域における補導
や声掛け活動を実施していただいています。学校、警察等関係機関や団体とも
連携協力体制を深め、安全を第一に青少年の健全育成にご協力をお願いします。
なお、まちづくり協議会などが取組む地域活動に対する支援の一環として、
保険制度の創設等を検討しています。

教育委員会
事務局
市民部

7 ＪＲ松山駅を国体までに何とかできないか。 ＪＲ予讃線の鉄道高架事業と松山駅周辺土地区画整理事業の完成予定は平成３２年
度です。
平成２９年に開催される愛媛国体までの完成には間に合いませんが、愛媛県では
国体開催時に、ＪＲ松山駅南側のＪＲ貨物駅の移転跡地を、バスの発着場や
イベント広場として活用するよう計画しています。

都市整備部

8 市長公約について、子宮頸がんワクチンの無
料化、待機児童ゼロに向けた取り組みの進捗
状況を教えてほしい。

子宮頸がん予防ワクチンについては、国の交付金を活用する中で,平成２３年２月から
松山市では、無料で接種できるようにしています。
なお、平成２５年４月からは予防接種法の改正により、法定接種として引き続き無料で
接種しています。
平成２５年度の待機児童ゼロに向けた取り組みについては、昨年１０月から石井地区
で家庭的保育事業を実施するとともに、待機児童が増加している市内の西部、南部地
域で「味生保育園」と「つばき保育園」に仮設園舎を設置し、１１月から４８名の児童を
受け入れています。
また、事業所内保育施設設置への補助を行い、今年度新たに４か所、定員にして
５７名分の施設が設置されたほか、八雲保育園の保育棟の建て替えに伴い、
今年４月から１０名程度の受け入れを増やす予定です。
今後は、２７年度から実施される「子ども・子育て支援新制度」への対応を通じて、
待機児童ゼロを目指し、取り組んでいきたいと考えています。

保健福祉部
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9 堀之内の水はきれいにならないのか 近年の都市化の進展などから、お堀の水の汚濁が問題となっており、これまでにも
水質浄化に関し、松山市やボランティア・民間企業によりさまざまな試みが
実施されてきましたが、大幅な水質改善には至っていません。
そこで、愛媛大学と松山市で立ち上げた「松山城濠水水質浄化研究会」からの
提案を受け、平成22年4月に完成した城山公園（堀之内地区）第一期整備のなかで、
南進入路を橋梁化して、東堀と西堀の間で水が流れるようにしたり、広場の芝生化によ
る
初期汚濁雨水の流入カットの一部にも取り組むとともに、市営プール跡地の井戸から
試験的に地下水を放流するなど水質浄化に取り組みました。
その結果、特に水温の低い時期の東堀では透明度の改善が見られ、水質検査の
結果でも、透視度や透明度、また浮遊物質量に改善の傾向が見受けられるように
なりました。
今後も、他都市における取組や新しい浄化技術の研究・開発の情報収集に
努めるとともに、日常管理の中でも、水面の落葉やごみの清掃等、継続して
水質浄化に向けた適切な維持管理に努めることにしています。

都市整備部

10 堀之内公園に時計を設置してほしい 昨年1月に文化庁の許可を得て、2月にソーラー式時計を、「ふれあい広場」北東の
未整備区域に時計を設置しました。

都市整備部

11 堀之内公園でキャッチボール、野球をしてい
る。ルールを守って、安心して散歩できる公園
にしてほしい。

 堀之内公園は、利用者の方々がマナーを守って気持ちよく使用して頂けるよう、
市民の方々にルールを作って頂き、できるだけ自由に使える公園として
開放しています。
公園内でルールを守ることについては、周知看板の見直しを検討するとともに、
巡回警備では広場を重点的に見回るよう改善する等、来園者が安心して利用できる
公園となるよう努めています。

都市整備部
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12 まちづくり協議会の進捗状況、これからの取り
組みについて説明してほしい

地域におけるまちづくりの取り組みについては、現在１２地区でまちづくり協議会、
４つの地区で設立準備会が設立され着実に広がりをみせています。
住民主体のまちづくりを進めるため、最終的には市内全41地区での設立を
めざしています。
今後も、地域の住民の皆さんに対する制度の説明や、勉強会などにより、
住民主体のまちづくりの必要性などの理解を深めていただきたいと考えていますので、
説明会や勉強会の開催については、市民参画まちづくり課にご相談ください。

市民部

13 味酒小学校前の歩道橋を校内まで延ばして
ほしい。

歩道橋を校内まで延伸することについては、道路を管理する愛媛県との協議を終え、
今年度中の完成を目指し現在工事中です。

教育委員会
事務局
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